

NEWSLETTER SBSSA

MAI/JUIN

CHAQUE TITRE D'ARTICLE EST INTERACTIF ET MÈNE À DES INFORMATIONS PLUS APPROFONDIES SUR LE SUJET.

UNE SAISON AVEC LA SÉCU

Le dispositif «Une saison avec la Sécu» s'inscrit au service d'une ambition de sensibilisation des jeunes générations aux questions de protection sociale et plus largement de citoyenneté sociale, orientation inscrite dans le cadre d'un partenariat actif et conventionné depuis 2015 entre la Sécurité sociale et l'Education nationale.

C'est un dispositif pédagogique gratuit, piloté par L'Ecole nationale supérieure de la Sécurité sociale, en partenariat avec les organismes nationaux et locaux de protection sociale. Ce dispositif est toutefois indépendant du module " La sécurité sociale, ma santé et moi" mis en oeuvre en PSE en lycée professionnel.

Il est proposé à l'ensemble des enseignants et à leurs classes, quelle que soit leur académie d'appartenance, et ouvert à tout professionnel de l'éducation et de la jeunesse engagé dans la promotion de la citoyenneté sociale. Le succès des précédentes saisons a conduit l'EN3S et ses partenaires à renouveler et élargir le dispositif, désormais national, pour une nouvelle saison riche en nouveauté !



Ateliers pédagogiques et citoyens

WORDWALL

Il s'agit d'un outil nous permettant de créer de manière simple nos propres ressources pédagogiques.

Il est possible de créer des quiz, des confrontations, des jeux de mots, cartes flash...

En bref, une multitude de supports différents pour varier nos pratiques en classe.

Plateforme assez simple, on choisit un modèle, on entre notre contenu puis on joue en ligne.

Cela nécessite tout de même une inscription.

C'est une plateforme freemium, c'est à dire qu'il y a une base gratuite donnant accès à 12 modèles d'activités et si l'on veut approfondir vers d'autres modèles il y a la possibilité de prendre un abonnement (mais la version gratuite est suffisante).

Une fois notre jeu créé, il suffit de le partager aux élèves via un QRcode, ou un lien et en quelques paramètres nous pouvons récupérer les scores des élèves. Un moyen ludique de les évaluer.



PÉDAGOGIES ACTIVES : CHANGER SA POSTURE D'ENSEIGNANT POUR FAVORISER L'ENGAGEMENT DES ÉLÈVES

L'autorité en classe se construit sur la confiance, et non sur l'imposition. L'enseignant doit gagner la légitimité de son autorité en étant fiable, bienveillant et en tenant compte des besoins des élèves. Pour cela, il doit clarifier les objectifs pédagogiques, favoriser l'autonomie et l'entraide, et valoriser les progrès collectifs.

L'autorité évolue avec l'expérience et passe par une communication adaptée, incluant micro-gestes et posture, ainsi que l'humour.

Article
CANOPÉ

IDÉE DÉCALÉE : LE DOUBLAGE DE FILM

Avez-vous déjà pensé à utiliser le doublage de film en classe ? Juste pour un moment de rupture, de décontraction (en utilisant les bandes rythmo comme sur cette chaîne youtube) ou alors en créant des dialogues qui résument une leçon ou encore avec des projets de co-intervention entre l'enseignant de français et l'enseignant de professionnel.

